

SOLERA DEL AÑO 1851
 LA MÁS EXQUISITA **MANZANILLA**
 Que se importa en las Islas Canarias.
 ES LA MEJOR; POR ESO ES LA MÁS CARA

MARUJA

PARA **convencerse**
 PROBADLA

¿Que quieren los agricultores...? ¿Ramas..., hojas..., ó patatas?

Si quieren ver ramas muy desarrolladas y muchas hojas para recreo de la vista, continúen abusando como hasta ahora del Sulfato de Amoniaco, pero,
Si quieren buenas cosechas de patatas que es lo que da dinero empleen mayor cantidad de
SULFATO DE POTASA

NOTA.—Sres. Curas Párrocos y Sres. Alcaldes de los pueblos: Se suplica encarecidamente os intereseis en divulgar estas enseñanzas en beneficio de los agricultores ignorantes. Es obra Cristiana y patriótica «enseñar al que no sabe». Os lo agradecerán todos los buenos hijos de esta Provincia y el propagandista de la Agricultura Nacional,
Federico C. Varela.

familia, el amor á la casa, el amor al hogar, alejarlos de todo sitio donde puedan precipitarse en el abismo, separarlos de la taberna y del café, si señores por que al fin y al cabo el café no es otra cosa que una taberna de levita. *(Grandes aplausos)*.
 Es necesario alejarlos de esos ancores, cuyo nombre verdadero no quiere pronunciar en estos momentos por temor á expresarme duramente.
 Somos los únicos que podemos ilustrar al pueblo, por que somos los únicos que vivimos con ellos en espíritu.
 A continuación dice:
 Yo sostuve la libertad de enseñanza en mi conferencia del «Ateneo» por que esa es la doctrina de todos los publicistas católicos. Si así no fuera, yo no lo hubiera expuesto jamás. *(Grandes y prolongados aplausos)*.
 Y ellos no quieren la libertad de enseñanza por que saben que las escuelas católicas triunfarían al fin, porque ya hoy lo vemos, que hombres depravados y enemigos manifiestos de la Iglesia, mandan á sus hijos á las escuelas cristianas, por que saben que de allí es de donde únicamente salen los hombres de valer y de honradez. *(Grandes aplausos)*.
 Pero he aquí que los enemigos de la Iglesia no tienen profesores idóneos, no tienen nada, y por eso se valen de la fuerza y de la imposición. *(Muy bien, muy bien.)*
 Por último explanó un proyecto magno para la clase obrera que ha de reportarle grandes beneficios, y así que nos ocuparemos extensamente.
 Terminó el Sr. Rumeu pidiendo á los católicos su cooperación para la obra que proyecta.
 El conferenciante fué muy aplaudido.
 A la salida, los numerosos obreros que asistieron á la conferencia hacían muy favorables comentarios á los proyectos del Sr. Rumeu, á quien sinceramente felicitamos.

rezadas de 7 á 8 y media; á las 5 de la tarde, el rosario y letanía rezados.
Iglesia del Pilar.—Misas rezadas de 5 y media á 8; á las oraciones, el rosario y letanía rezados y ejercicios piadosos.
Capilla del Hospital Civil.—Misa rezada á las 5 y media.
Capilla de las Religiosas de la Asunción.—Misa rezada á las 6 y media; á las 4 de la tarde, exposición, bendición y reserva de S. D. M.
Capilla de las Siervas de María.—Misa rezada á las 6 y media.
Capilla del Asilo de Mendigos.—Misa rezada á las 6 y media.

La misa y oficios divinos de mañana son de los Siete Hermanos mártires, con rito semidoble, color encarnado. En esta día se pueden decir misas de requiem.

TRIBUNA LIBRE
**Donde menos se piensa,
 salta la liebre**

A mis oídos llegaron, poco há, rumores siniestros, terribles, como de tempestad: «Muchachos de fiera, de rugiente sangre se han coaligado; de noche, á la indecisa lumbre de las estrellas y á los fulgores amarillentos de la electricidad ó á los rayos de los lumbradores de los arcos de volta, páseanse por calles y por plazas, firme el paso, erguida la frente, sereno el rostro, inquietas las pupilas, armado con bastón el brazo; andan, andan, andan...; pero nada más; hablan poco; á nadie insultan; más frecuentemente merodean por ciertas vías; causan el asombro de los ciudadanos que á su lado pasan... y paz, santa paz, los otros y los unos; cuando más, comentarios verdes, rojos, azules, de todos los colores en las tertulias del casino, mientras las idas y venidas de los paseantes nocturnos, en rededor de la mesa de familia en las mesas periodísticas de redacción. Yo que atónito escuchaba la noticia, pregunté á mi interlocutor candorosamente, sin malicia, como que ¡voto á San! me pasó después no ser un Miura: ¿Y qué es eso, qué es eso? —¡Hombre! ¿No se ha enterado V.? —¡No, no! —Pues un requeté jaimista.—¡Un requeteo, un requeteo! ¡Ah, caramba! ¡Ya salió, ya salió! Y nervioso relampagueándome la mirada, exclamé; mi artículo de mañana! ¡Material para muchos días!

¡Pasa tantos apuros el sufrido periodista! Y más que con advertencia, por costumbre instintiva, estreché la mano del amigo, subí de cuatro en cuatro las escaleras, me senté en ristre la péñola y, frente ya á las blancas cuartillas de papel, escribí... lo que han leído Vds. si han tenido rabia y lo que vendrá mañana, si Dios no lo remedia y lo que no me da la gana publicar, porque no y porque no... y el mundo marchando y los republicanos, campantes.

OSNOLFA.

Sección religiosa

Santos de hoy, día 9
 Santos Cirilo, obispo y mártir y San Zenón y compañeros mártires.

Santos de mañana, día 10
 Santas Amalia, Rufina y Segunda, mártires.

CULTOS PARA MAÑANA
 Parroquia Matriz.—Misas rezadas de 7 á 8 y media; á las 5 de la tarde, el rosario, letanía cantada, novena é himno cantado á Santa Rita de Casia, viuda (por promesa de una señora devota).

Parroquia de San Francisco.—Misas

TISIS

Para vencer ó librarse de esta enfermedad es preciso tener un organismo sano y energía en las fuerzas vitales.
37 AÑOS DE EXPERIENCIA
 han demostrado que la Emulsión Scott, regenera el sistema, restaura las fuerzas perdidas y asegura unos
PULMONES SANOS

con fuerza para vencer á los gérmenes de la tisis y hasta para devolver la salud perdida aún cuando la enfermedad esté declarada con tal de que se acuda á tiempo.
 "Mi hijo Serafín de 6 años de edad estaba aquejado de debilidad general perdiendo rápidamente las carnes. Su extenuación nos hizo temer complicaciones.
 Las primeras tomas de Emulsión Scott le abrieron el apetito y con el tiempo se ha convertido en un muchacho fuerte y robusto."
 Saturnino Solá (calle Larga No. 5) San Sebastián.

 Rechácese las imitaciones é insístase hasta obtener la auténtica Emulsión SCOTT.
 Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Marz, Calle de Valencia, 333, Barcelona á cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

Esta es la "EMULSION SCOTT" legítima que se fabrica en Barcelona al cuidado del señor A. Rafael Moore, en el domicilio arriba indicado. De venta en todas las buenas farmacias del mundo. Representantes: Juan E. Carmelo, Santa Cruz de Tenerife.

Ecos de Sociedad

Ayer por la tarde regresó á esta capital después de una larga estancia en Madrid nuestro queridísimo y joven amigo D. Domingo Izquierdo é Izquierdo.
 Por la noche tuvimos el gusto de saludar al buen amigo á quien desde estas columnas reiteramos nuestro afectuoso saludo de bienvenida.
 —En esta capital se encuentra enferma la respetable y distinguida señora D.^a Celia Zamora, viuda de Perdigón.
 Muy de veras lo sentímos deseando á la católica dama completo restablecimiento por el que hacemos fervientes votos.
 —Para la península embarcaron ayer, en el vapor correo «Reina Victoria» nuestros jóvenes amigos D. Enrique Martínez Mazo y D. Pedro Ramírez Vizcaya.
 —Así mismo ha embarcado con destino á Sevilla el ayudante de montes D. Tomás Fernández con su distinguida esposa.
 Lleven feliz viaje.
 En la clínica del Dr. Costa encuéntrase enfermo nuestro distinguido amigo D. Francisco Bonitez de Lugo y García. Deseámosle un pronto restablecimiento.

GRANDES ALMACENES
 de toda clase de **Ingredientes Químicos**
 y
Abonos completos para plátanos, tomates y patatas
 Wilson Coventry Ltd.
 Oficinas, Alfonso XIII 16, Sta. Cruz de Tenerife.

NUESTRA INFORMACION

De la Agencia "PRENSA ASOCIADA"

De la Península

Maçabra aparición
 Madrid 8.—Recibense despachos de Valencia dando cuenta de los destrozos causados por una tromba de fuego que ha arrasado por completo los campos.
 Añaden los despachos recibidos que el pánico que la tromba ha producido entre los labradores es horrible.
 La nube densa y considerable destruyó las cosechas, arrasando varias chozas de campesinos.
Lugares castigados
 Los lugares más castigados han sido las villas de Alcacer y Picasent.
 Los terrenos comprendidos entre estos dos pueblos han sufrido grandemente con esta tromba.
 La consternación que reina es grandísima.
 Numerosos labriegos han quedado en la miseria.
Auxilios
 Se han enviado auxilios á los pueblos castigados.
De Africa
 El general Silvestre comunica al Gobierno noticias de otro combate.
 Según dichos despachos, numerosos grupos de moros atacaron á Alcazarquivir.
 Las tropas españolas les contaron enseguida, rechazándolos en toda la línea y dispersándolos completamente.
 Al enemigo se le causaron numerosas bajas, resultando castigadísimo.
 El general Silvestre califica la operación de importantísima.
Suspendido
 El Consejo de ministros que se había anunciado y para el que reinaba gran expectativa ha sido suspendido.
 Ignóranse las causas que hayan motivado la reunión de los consejeros.
 Se extraña y se comenta en diversas formas la repentina suspensión del Consejo.
El jueves
 En virtud de esta suspensión no se celebrará más Consejo que el del jueves y que tendrá lugar en Palacio con la Presidencia del Rey.
Expectación
 Para este Consejo hay gran expectativa política, esperándose que surjan acontecimientos derivados de los acuerdos que en él se adopten.
Fusilado
 Ha sido fusilado el soldado Cerda.
Más detalles del combate
 Siguen recibiendo en esta Corte despachos telegráficos de Afri-

ca comunicando el Sr. Silvestre los detalles oficiales del combate á que nos referíamos en anteriores telegramas.
 El ministro de la Guerra nos los ha facilitado al visitarle en busca de noticias de la acción de nuestras tropas.
Las bajas
 Las bajas sufridas por nuestras tropas ascienden á 17 individuos de tropa muertos pertenecientes al grupo de fuerzas destacadas en Larache.
Dos tenientes muertos
 En el combate de Alcazar á que nos venimos refiriendo resultaron muertos el primer teniente D. José Navarro y el segundo teniente don Idefonso Huerva.
Los heridos
 Resultaron heridos 14 individuos de tropa y el primer teniente don Marti Urquiano.
Nuevos despachos
 El general Sr. Silvestre ha enviado nuevos despachos comunicando que terminado el combate las tropas indígenas hicieron un largo recorrido arrasando cinco aduana que se hallaban ocupados por moros rebeldes que huyeron al acercarse la policía.
Más detalles de las bajas
 En estos despachos el Sr. Silvestre amplía los anteriores enviando una relación más extensa de las bajas sufridas por nosotros.
 Resultó muerto un sargento del Escuadrón de Alfonso XII y herido un soldado del mismo Escuadrón.
 Del Regimiento de Extremadura resultaron dos soldados heridos.
Impresión
 Estas noticias han causado impresión en esta Corte, donde son leídas con avidez.

Del Extranjero

La guerra balkánica
 Madrid 8.—Continúa el conflicto en puertas.
 Los telegramas que se reciben dan cuenta de un nuevo combate sostenido por griegos, serbios y montenegrinos contra los búlgaros.
 La lucha fué enconada y reñidísima, durando el combate seis horas.
 Las fuerzas búlgaras flaquearon desde un principio, viéndose precisadas á emprender una retirada ante el avance de las tropas enemigas.
Se agrava
 La cuestión pendiente entre estos Estados agrávase, considerándose casi imposible una pronta solución.

Lo que dice Turquía
 Los turcos han manifestado que Rusia podría muy bien intervenir, evitando de este modo otras intervenciones que consideran más perjudiciales para los estados balkánicos.
 Añaden que estos deseos ya los han comunicado al Imperio por dos ocasiones no habiendo tenido contestación.
Desertores
 Los búlgaros, amedrentados por la fuerza de los estados aliados, han comenzado á desertar, hecho que se viene repitiendo con frecuencia.
Ultimo esfuerzo
 El general de las tropas búlgaras que dirige el movimiento ha recibido órdenes para dar un último avance.
 Hácense en su virtud los preparativos para una nueva operación.
El cólera
 En Setip se ha declarado con alarmantes caracteres el cólera. Los estragos que esta epidemia viene causando son grandísimos. La mortandad es horrible. Tómense precauciones para evitar la propagación del mal á los pueblos limítrofes.

CAMBIOS

Francos	8'00
Libras	27'00

DE HACIENDA

Hay se encuentra al pago en la Tesorería de Hacienda los libramientos expedidos á favor de D. Francisco Menéndez, D. Jorge García, D. Domingo de la Rosa, D. Pedro Suarez, y D. José M.^a Diaz.

Noticias

Ayer una sección de la Cruz Roja, trasladó á la clínica del doctor Cabrera, al joven empleado del consulado alemán, don Carlos Kaid, para ser operado de apendicitis.
 En esta Comandancia de Marina se ha recibido el siguiente despacho del Observatorio General:
 Las menores presiones reciden en el Centro de Europa, el mar está tranquilo por todas las costas occidentales del Continente.
 Con pasaje y correspondencia de la Península llegó ayer á este puerto el correo español «Atlante»
 ¡Artríticos! Todas las molestias de la gota, reuma, arenillas mal de piedra, cólicos nefríticos, neuralgias, etcétera, desaparecen con el uso de la «Piperazina Dr. Grau».
Buen negocio.—Se venden estanterías; alquilando la casa donde están colocadas.
 Este negocio ofrece grandes ventajas por un buen sitio y precios económicos.
 Darán razón Rambla de Pulido número 59 ó Juan de Vera número 21.
 Esta tarde celebrará sesión de segunda convocatoria el Excmo. Ayuntamiento de esta capital.
 El Sr. Presidente del Centro de Propaganda y Fomento del turismo nuestro distinguido amigo don Juan Mart-Dehesa ha tenido la atención de ob-

